

AL PUEBLO DE GRANOLLERS

CANDIDATURA CHAFARRANCHO

¿Qué no se han enterado ustedes de la candidatura que presentan los *Mosquitayres*?

¿Han visto ustedes más barra y sin vergüenza?

Es verdad que en esta villa pasan y suceden cosas tan extrañas que ni en la Xina ni en Jauja pasan; pero esta es tan fenomenal que causa horror y pavor al leer los nombres de los candidatos y folleto.

Pues, ya lo sabéis ciudadanos! Los únicos hombres honrados é inteligentes que existen en Granollers, son Canellas (a) *Escopetas*; Cucuet (a) *Cucut*; Montañá (a) *Taca d'oli* y Xiol (a) *Chacolatero*, y todos los demás que poblamos esta villa somos unos farsantes y tontos.

¿Qué tal? ¿Qué os parece? ¿No es verdad que se necesita mucha sinvergüenza y cinismo para decir lo que expresan las letras de molde?

¿No es verdad que se necesita mucho descaro y atrevimiento presentarse para dirigir y administrar un pueblo como este, unos hombres que se hallan en igual altura que el Noy de Tona, Recué y Deyu?

¿Qué les parece á ustedes, señores contribuyentes de esta villa, si fueseis gobernandos y administrados por estos tres personajes indicados?

¿No protestaréis de la primera papeleta que cayera en la urna? Tal vez lo tomariais á broma y no permitiriais que pasase adelante la votación. Pero figuraos que ahora uno no sabe como tomarlo, si en broma ó en serio,

Si es broma puede pasar
pero á tal extremo llevada....

¡Vamos á ver! Analicemos á estos candidatos de marras y sepamos á que atenernos:

El primero: Se llama catalanista, pero en público ha dicho que era republicano y cuando estudiaba el bachillerato era carlista. Es un chiquillo aún; tiene el cerebro desequilibrado; es un soñador y un neurasténico; un espíritu contradictorio. Jamás ha sabido hacer algo bien hecho y todo cuanto ha intentado organizar ha resultado un fracaso. Tiene la manía de hacer versos y perorar; como por ejemplo, el *Noy de Tona*.

El segundo: Este se titula republicano y de seguro que no sabe lo que es la República, ni

la etimología de la palabra; ó sino que lo diga la casa Xirau, en donde había estado empleado. Se halla faltado de instrucción, modales y cultura, cosas indispensables para ejercer cargos públicos. Es una nulidad completa.

El tercero: No sabemos que es, solo sabemos que se halla en relaciones directas con el Estado y el Gobierno, con motivo de tener Giro mútuo y Tabacós. Por lo tanto, es una sanguijuela chupadora de continuidad. Dicese que es muy absoluto, excéntrico, miticoloso y corazón frío. Desconoce el trato de gentes. Con esos datos si el gobernara sería peor que Diocleciano, por déspota. Es anti-social y ambicioso. Peor que una *taca d'oli*.

Y el cuarto? ¡Ay el cuarto! De pequeño que es no lo veo. Es como si digéramos una pastilla de chocolate disuelta en agua hervida. ¡Pero válgame Dios que gracia! Un aprendiz chocolatero por regidor. ¡Vamos, vamos! ni en broma que estos republicanos de *daublé* y catalanistas de *cartró*, parece sinó que nos quieren tomar el pelo ó mejor dicho *rifarnos*.

¡Ay pueblo de Granollers! Tú si que estás bien fresco si unas *lumbreras*, como esas te administran tus intereses. Dentro poco tiempo este recinto sería peor que un manicomio.

¡Ciudadanos! No os dejéis seducir por ciertos escritos; es el lobo que se disfraza de cordero para sorprender vuestra fé y buena voluntad.

¿Qué no veis el espectáculo asqueroso que nos están ofreciendo á nuestra vista esta gente?

Catalanistas, republicanos unitarios y anarquistas en mezcla. Unos y otros siempre se han odiado, sus idales políticos se hallan en pugna porque jamás se pueden asemejar, y no obstante, las tres fracciones las veis del brazo unidas.

¿Qué quiere decir esto? Que así como han perdido el amor propio y dignidad al unirse para pretender escalar algún cargo, de igual manera perderian la vergüenza cuando se hallarian en poder de los intereses comunales.

¡Desconfiad de políticos farsantes y enmascarados.

¡Desgraciado pueblo, si te dejás enredar y coger por esos ambiciosos y hambrientos políticos de mala ley! ¡Fuera hipócritas!